

# EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Jueves, 11 de Julio de 1907

Año XXXVI. Núm. 10.257

Precio de suscripción en toda España: 1.50 pts. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

PLUMA Y TIJERA

## EL BIEN PÚBLICO en Palma

(De nuestro redactor)

Palma 9 Julio 1907.

Del mar

Ayer se despachó para Oporto el yate inglés «Elmina».

Está tomando un cargamento de madera el velero «Valentina» que saldrá en breve para Ciudadela.

Cooperativa

Mañana se inaugurará la Cooperativa de consumo Militar y Civil. Su fundación tiene por objeto lograr el abaratamiento de las subsistencias para sus numerosos asociados.

Maura verá en Palma?

Les anticipé la noticia por telegrafo. Se asegura que existe posibilidad de que el Sr. Maura, presidente del Consejo de Ministros, venga a ver en Palma quincena de días en Palma.

Así lo dió a entender al despedirse en Madrid de su hermano D. Francisco últimamente llegado a esta junto con su familia.

D. Francisco Maura lo manifestó a la Sra. Viuda de Salas, su madre política, y esta se ha apresurado a telegrafiar al jefe de los conservadores ofreciéndole el predio de su propiedad Son Sureda. El Sr. Maura todavía no ha contestado.

Peregrinación mallorquina

Las noticias que se reciben en esta ciudad de la peregrinación mallorquina a Lourdes son de que realizan el viaje con el éxito más feliz posible.

PEDRO J. PALMER.

## LAS HUELGAS

Por el ministerio de la Gobernación ha publicado una R. O. dirigida a los gobernadores civiles, cuyo objeto es el de organizar el servicio de estadística de las huelgas.

En ella se dispone que, declarada una huelga en un término municipal, el alcalde deberá comunicarlo inmediatamente el presidente del Instituto de Reformas Sociales, indicando en la comunicación todos aquellos datos, extremos y circunstancias necesarios para el conocimiento exacto del hecho.

Recibida la comunicación, el Instituto de Reformas Sociales le remitirá los interrogatorios estadísticos y las instrucciones necesarias para el cumplimiento de este servicio.

Resuelta la huelga por el restablecimiento de la normalidad del trabajo, el alcalde reunirá la Junta local de Reformas Sociales para proceder a la contestación a las preguntas de cuestionario, el cual será luego puesto a disposición del patronato, encargado o director de la fábrica donde haya ocurrido la huelga y de la Junta directiva de la sociedad obrera o de la comisión de huelga,

para que ambas partes manifiesten, bajo su firma, su conformidad o disconformidad con el interrogatorio, haciendo constar en este último caso los motivos de la misma.

Siempre que la naturaleza, extensión y efectos de una huelga lo hiciera necesario, el Instituto podrá comisionar a funcionario del mismo o a otra persona para que adquiera en el lugar en que ocurra aquella las noticias necesarias para llenar el servicio estadístico en las condiciones debidas.

## Los liberales y la reforma electoral

Los liberales han encontrado ya la fórmula que salve a su criterio contrario a la enmienda que presentó el señor Alvarado.

En lugar de ésta, aceptaron otra que el Sr. Perojo presentó al Congreso, y que fué admitido por la comisión.

Los extremos principales de dicha enmienda son los siguientes.

«Cuando en el acta de escrutinio de elecciones de diputados a Cortes existan protestas y reclamaciones de cualquier índole que sean, o cuando en un expediente electoral de diputados a Cortes se hayan dado los casos y hechos que se consignan en los párrafos 4.º y 5.º del art. 51, tan pronto como la Junta Central del Censo haya recibido las mencionadas actas o expedientes la Junta Central, por sí o por su secretario, las remitirá antes de las veinticuatro horas al Tribunal Supremo, para que éste informe directamente al Congreso acerca de la validez y legalidad de la elección, y asimismo sobre la aptitud y capacidad del candidato proclamado.»

Los dictámenes que sobre estos expedientes someterá al Tribunal Supremo al Congreso para que éste en su soberanía, resuelva en definitiva, versarán, necesariamente, sobre una o varias de estas cuatro protestas:

1.ª Validez de la elección y aptitud y capacidad del candidato proclamado.

2.ª Nulidad de la elección verificada y necesidad de hacer una nueva convocatoria en el distrito o circunscripción.

3.ª Nulidad de la proclamación hecha en la Junta de escrutinio a favor del candidato proclamado, y validez de la elección, y, por tanto, proclamación del candidato o candidatos que parecían como der otados.

4.ª Nulidad de la elección y suspensión temporal del derecho de representación parlamentaria en el distrito o circunscripción, cuando del expediente o informaciones se depuren hechos que revelen la venta de votos en forma y número de cierta importancia.»

Además, la enmienda explica otras atribuciones concedidas al Supremo.

## Desde Barcelona

—(O)(O)—

8 Julio 1907.

Visita de inspección

Esta mañana, en el expreso de Madrid, ha llegado el magistrado del Tribunal Supremo señor Landeira, que viene a girar una visita de inspección a los tribunales de esta capital.

Viaje.—Felicitaciones

Mañana saldrá para Madrid el alcalde de esta ciudad, señor Sanllehy, con objeto de gestionar importantes asuntos para esta capital y muy principalmente conseguir la aprobación del proyecto de reforma y mejora del interior de Barcelona.

Durante todo el día de ayer recibió el señor Sanllehy muchísimas felicitaciones por haberle concedido el Rey la gran cruz de Isabel la Católica.

Pruebas de fotografía

Se han efectuado, en el laboratorio particular que el doctor Ferrán posee en Horta, unas pruebas de fotografía en colores, que son las primeras que se han realizado con buenos resultados, obteniéndose con placas autonómicas, sistema Lumiere, varios clichés notabilísimos por la limpieza e intensidad de los tonos y la fidelidad de la reproducción al natural.

La policía particular

Continúa habiéndose mucho de la cuestión relativa a la Policía particular.

Se sabe que Mr. Arrow fué contratado en Londres por el diputado señor Puig y Cadafalch y otro señor que le acompañaba, para la Policía que se propone organizar la Liga para la Defensa de Barcelona.

Mr. Arrow vino al efecto a nuestra ciudad, y estuvo un mes en ella, aceptando al final el cargo con sueldo de 1.000 libras esterlinas anuales; habiendo salido otra vez para Londres a recoger su familia, y quedado en volver dentro de quince días, entrando entonces en funciones, a las órdenes de la Comisión que le contrató.

Choque.—Mujer agredida

En el Paseo de Gracia ocurrió un choque entre un tranvía y un ómnibus automóvil.

Con este motivo se produjo en el público un escándalo enorme. Tuvo que acudir la guardia civil y la municipal para restablecer el orden.

Un individuo desconocido agredió a una mujer de vida galante, dándole cinco puñaladas.

El estado de la herida es gravísimo.

## ESPIGUEO

DE ESPAÑA

Madrid 6.

Proyecto de comunicaciones

Inspirado en el proyecto de ley de comunicaciones, propónese el Gobierno establecer una red telefónica que abarque toda España.

Situando en las costas mayor número de estaciones y varias estaciones radio-gráficas.

Para las víctimas del anarquismo

El Sr. Lacierva dijo que la petición del Sr. Sanllehy de que se concedan pensiones a las víctimas del anarquismo, ha parecido muy justa al gobierno, que la estudiará con verdadero interés procurando darle vida legal.

\*\*\*

Madrid 8.

Restos del general Gonzales Hontoria

Se ha verificado con gran solemnidad el traslado de los restos del ilustre general de artillería de la Armada, Señor Gonzales Hontoria, desde la Sacramental de San Justo a la estación del Mediodía.

Presidían el duelo un representante de S. M. el Rey, el Sr. Allendésalazar y el ministro de Marina.

El féretro fué colocado sobre un armon, cubriéndolo multitud de coronas.

Asistieron la Diputación y el Ayuntamiento con los maceros.

Los restos del general Hontoria serán sepultados en el panteón de marinos ilustres en San Fernando.

La senaduría por Baleares

El general Luque, ha manifestado que el Gobierno apoya su candidatura.

Esta muy satisfecho de poder ostentar en el Senado la representación de esas islas.

Ha dicho que no se considera un senador cuñero, puesto que el largo tiempo que permaneció en Mallorca y el afecto que profesa a esa isla, le dan derecho a considerarse como un senador natural del país.

Interrogado acerca de sus propósitos respecto a la provincia que va a representar en la alta cámara, dijo:

Dedicaré todas mis energías a satisfacer los anhelos de Baleares.

Procuraré de un modo especial atender a las necesidades militares de aquellas islas.

Por último, el general Luque ha manifestado que hoy visitaría al presidente del Consejo de Ministros, señor Maura, con objeto de darle las gracias por haber aceptado su candidatura.

Los republicanos

En la reunión celebrada ayer por la minoría republicana en la sección tercera del Congreso, se acordó constituir la junta nacional de «Unión Republicana».

Se nombró para ocupar la presidencia al Sr. Azcárate, y para los cargos de secretarios a los señores Pedregal y de Bucn.

También se nombró un comité ejecutivo, formado por los señores Azcárate, Labra, Gimeno, Montes Sierra, de Buen y Pedregal.

Los acuerdos tomados serán comunicados a provincias.

La minoría republicana trató también de la constitución de los tribunales de honor acordados en la asamblea.

*En la sesión del Senado*

El conde de Esteban Collantes pide que sean incluidos en la escala del ejército los músicos mayores de regimiento:

El general Primo de Rivera: Los músicos mayores tienen la consideración que corresponde á un oficial del ejército, mientras que en otros países no se les concede las que corresponden á los sargentos.

No puedo hacer otra cosa que estudiar el asunto y ver si se les puedo mejorar en su situación.

*Acuerdo trascendental*

Zaragoza.—Convocada junta general extraordinaria por el Círculo azucarero cuyos socios tienen invertidos en esta industria más de 60 millones de pesetas á fin de cambiar impresiones sobre el debate parlamentario del proyecto de azúcares, se ha acordado telegrafiar á todos los diputados y senadores de la región aragonesa, rogándoles encarecidamente la mayor defensa de los intereses que se les han confiado, para que, no solo en las Cortes, sino cerca de los señores Maura y Osma, lleven el convencimiento razonado de que de la aprobación de la ley depende el evitar la ruina de la región.

»Presentóse una moción en vista de la actitud de los diputados catalanistas, que se han puesto injusta y resueltamente en frente de los intereses aragoneses, para que se estudie la forma de convocar en plazo breve un Congreso de economistas nacionales y de Cámaras de Comercio en Zaragoza á fin de lograr la remisión de aranceles de Aduanas, tarifas reducidas de ferrocarriles, cuotas contributivas, oclusiones de contribución industrial, etc y de cuanto pueda afectar al comercio é industria de Cataluña, teniendo muy en cuenta cuanto ocurre hoy con la fabricación y transporte de los trigos y harinas, el consumo casi exclusivo de carbón inglés en aquellas provincias españolas, que arruina la producción minera en Asturias.

»Todos los socios, entre los que abundan los grandes propietarios é industriales y los intelectuales de Zaragoza, han aceptado la idea con grande entusiasmo, aprobándola por unanimidad y nombrando una comisión que inmediatamente dé vida al pensamiento para convocar en Zaragoza la representación de las 45 provincias restantes.»

*Un duque que se retira*

El duque de la Torre, que ejercía el mando de un regimiento de caballería en Córdoba, ha pedido el retiro.

Con esta resolución coincide el que ha sido el duque dado de baja en los círculos aristocráticos de que era socio.

*Militares*

Mañana llegará á Madrid, procedente de Canarias, el jefe del Estado Mayor Central, general Martitegui:

—Mañana se ultimaré una propuesta de ascenso al generalato, y el miércoles ó jueves se pondrá á la firma del Rey.

*Cuestión difícil*

El señor La Cierva cree difícil la concesión que pretenden algunas entidades para la policía particular de Barcelona.

*La «Gaceta»*

La «Gaceta» publica: Real orden disponiendo se considere con aptitud legal para ingresar en el cuerpo de médicos titulares á los opo-

sitores calificados por tribunales de distrito y que se publiquen las listas de propuestas formuladas por dichos tribunales.

Real orden disponiendo que en casos de renovación de una Junta provincial de Reformas Sociales cesen únicamente aquellos vocales, patronos ú obreros á quienes corresponda por sorteo.

*Trigos*

El precio medio del trigo en los mercados reguladores de Castilla durante la semana anterior. Ha sido por cada 100 kilos: En Salamanca 24'28 pesetas; Zamora, 25'99; Palencia, 27 1; Valladolid, 26'75, y Burgos, 26'87. Precio medio general, 26'19. Precio medio de la semana anterior, 25'99. Diferencia en alza 0'20.

*Comisión de presupuestos*

Esta tarde se ha reunido en una de las secciones del Congreso la comisión general de presupuestos, para seguir el estudio del proyecto de desgravación del impuesto de consumos sobre los vinos.

El señor Osma informó ante la comisión, proponiendo algunas modificaciones, que en principio fueron aceptadas.

Mañana quedará redactado, firmado y presentado el dictámen de la comisión, y es de esperar que, con las modificaciones introducidas en el proyecto, no ofrecerá dificultad alguna su aprobación por la Cámara.

Madrid 9.

*A la sanción real*

Mañana irá á La Granja la mesa del Senado para someter á la sanción regia las leyes últimamente votadas, entre ellas la de alcoholes.

Los senadores solidarios propónense pedir desde mañana que se cuente el número de senadores antes de comenzar las sesiones.

*El premio «Reina Victoria»*

La «Gaceta» publica una Real orden otorgando el premio de dos mil pesetas, llamado «Reina Victoria», que un donante anónimo puso en poder del ministro de Instrucción pública como recuerdo al natalicio del príncipe de Asturias.

El jurado que debía otorgar dicho premio, compuesto de un individuo por cada una de las reales Academias existentes en Madrid, lo ha concedido por unanimidad al obrero catalán señor Busquets y Gispert, que habiendo empezado de aprendiz en una fábrica de hilados de Tarrasa, su país natal, ha llegado á maestro de la Escuela Superior de Artes é Industrias de Béjar, después de publicar en la primera de dichas poblaciones, en 1897, su «Colección de dibujos para tejidos», por cuya obra se le ha otorgado el premio.

Al concurso se habían presentado otros cuarenta y cinco trabajos, y el jurado, en vista de que algunos de ellos son bastante notables, ha acordado pedir al ministro de Instrucción pública autorización para ampliar los premios, siendo probable que se conceda, aunque nada hay resuelto en definitiva sobre ello.

**DE LA PROVINCIA**

*Albaricoques, almendrón y limones*

Manacor.—Continúan los campesinos la recolección de los albaricoques. El precio durante la semana pasada ha sufrido notables variaciones; el lunes se pagaba á 6 pesetas y media y llegó á 10 pesetas, luego bajó hasta 6 y media, volvió á subir hasta 7 y media, y últi-

mamente se pagan á 5 y á 6 pesetas el quintal.

\*\*\*

Felanitx.—En Felanitx el precio del albaricoque ha sufrido idénticas variaciones que en Manacor, cosa que ha extrañado por cierto.

En esta ciudad hubo días que se pagó el albaricoque á 7'50 pesetas el quintal y al día siguiente hubo una baja de 45 por ciento.

Hoy se paga á 5 y 5 50 pesetas el quintal según la calidad del fruto.

—El precio corriente del almendrón en este mercado, es de 105'00 pesetas el quintal.

\*\*\*

Sóller.—Los limones que se recogen de nuestros huertos para ser embarcados en desrino al mercado francés han experimentado una nueva alza pues se cotizan actualmente de 18 á 20 pesetas la carga

—Los albaricoques también han subido de precio pagándose de 5 á 6 pesetas el quintal, según clase.

**DEL EXTRANJERO**

*Rusia en La Haya*

De San Petersburgo dicen que el «Revoie Vremia», hablando de la Conferencia de La Haya, ataca rudamente á Inglaterra y al Japón, exhortando á los delegados rusos para que de ningún modo acepten la limitación del empleo de las minas flotantes, pues lo que quieren los japoneses y los ingleses juntos es privar á Rusia de su mejor arma de defensa.

*Lo del Mediodía*

Según dicen de Montpellier en vista de que aumenta la resistencia de los alcaldes, se han adoptado medidas de orden por demás severas y enérgicas.

Las tropas están acuarteladas y se han reunido los oficiales superiores de la guarnición, bajo la presidencia del general Brilland.

De Narbona comunican que se está organizando un «referendum» con el objeto de decidir si el municipio ha de mantener su dimisión.

*Francia y Alemania*

Paris.—Dicen de Berlín que «La Gaceta Colonial» publica un artículo que ha sido muy comentado.

En el se felicita de que Francia reconozca la imparcialidad de Alemania en el asunto referente á Marruecos.

Añade que Alemania tiene elevados propósitos y que, por consiguiente, no piensa, en crear malevolamente á Francia, en la cuestión de la política marroquí, dificultad alguna.

*Mascagni no quiere escribir más óperas*  
Roma.—El compositor Mascagni ha resuelto no escribir más óperas.

Ello obedece á las dificultades que encuentra en las empresas teatrales.

Mascagni ha puesto ya en práctica su propósito, y así es que no ha terminado su obra «Gesta Grano», que le fué premiada.

La prensa de esta capital se ocupa de la resolución del compositor Mascagni.

Todos los periódicos confían en que Mascagni desistirá de sus propósitos.

*Agitación en Filipinas.—El Kaiser*

Paris.—Dicen de Filipinas que aumenta allí la agitación de los indígenas contra Janvin.

Créese que la fomentan los japoneses.

El envío de la escuadra japonesa en las actuales circunstancias, se considera allí como una provocación analoga á la del «Maine» en la Ha-

bana. El Kaiser ha dicho en Copenhague que sería una gran torpeza por parte de Europa toda alianza con el Japón.

*El trono de Portugal*

Paris.—El viaje del infante Miguel de Braganza á Viena se relaciona con sus aspiraciones al trono de Portugal.

Ha sido un viaje precipitadísimo.

Se asegura que el pretendiente al trono de Portugal ha conferenciado en Viena con algunos de sus más significados partidarios.

**Cartera de Mahón**

Por la Delegación del Gobierno se han impuesto dos multas de diez pesetas á dos mujeres de vida airada por promover escándalo en la vía pública.

Ayer en la parroquial iglesia de San Cristobal, en el pueblo del mismo nombre, se celebró la fiesta del santo martir titular, como todos los años el día roje julio.

Los cultos todos revistieron notable solemnidad y estuvieron muy concurridos, sobre todo en la procesión de la tarde que recorrió las calles del pueblo y en la que asistieron muchos asociado á la adoración nocturna y jóvenes tarsis e años.

Acaba de establecerse en Palma el distinguido médico ginecólogo D. José Sureda y Massanet, que por espacio de algunos años ha estado de ayudante en la poloclínica del Dr. Fargas de Barcelona.

Muchas personas de esta ciudad marcharon ayer á Villa-Carlos para presenciar la suelta de la pólvora, que tuvo lugar en S. Felipet.

Según nuestras noticias el médico titular de Mercadal ha dado de alta al único caso de viruela que quedaba en Fornells.

Nos congratulamos en poder comunicar noticia tan satisfactoria y al mismo tiempo con gusto consignamos nuestro aplauso al Sr. Delegado del Gobierno, que con sus enérgicas disposiciones ha contribuido en primer lugar á extirpar el foco, que parece existía en el citado pueblo.

Pasajeros llegados ayer tarde en el vapor correo «Isla de Menorca»:

De Barcelona.—D. Leandro Campdepados; Isabel Monjo y 2 hijas; Rafael Timoner y 2 hijos; Casimiro Bonet; Alfonso Roig; José Climent y esposa; Pedro Pons; Manuel Borrás; José Gisbert y sobrino; Lorenzo Riudavets; Antonio Querol; 2 individuos de tropa.—Total 19.

De Alcudia.—D. Antonio Ballester, Catalina Reynés é hija.—Total 3.

Siguiendo la costumbre tradicional de esta ciudad fueron muchas las familias que ayer tarde salieron al campo á comer la clásica *casola*.

Esta noche la banda municipal tocará en el paseo de Isabel II, de 21 á 23.

Se está esperando de Barcelona en el próximo correo una nueva imagen de talla del glorioso San Benito Abad, patrón de los payeses, la que debe ser colocada en un nuevo altar de a iglesia de San Cayetano (Llumesanas)

Según noticias es donativo de una cristiana y piadosa persona.

La Asociación Euterpeuse de los coros de Clavé el día 23 del actual mes, emprenderá su anunciada expedición á Cartagena y Almería.

Los señores socios del «Orfeón El Progrés Mahónés» que quieran tomar parte en dicha expedición pueden pasar aviso en la conserjería antes del 19 del actual mes, á fin de ser incluidos en las listas definitivas.

Pendiente aún de la resolución que adopte el Ayuntamiento de Cartagena para la celebración del festival y fiesta nocturna, teniendo en cuenta la necesidad imperiosa de no retardar la salida de la expedición, la Junta acordó la siguiente distribución de los días de viaje:

- Salida de Mahón el 21
- Llegada á Barcelona el 22
- Salida de Barcelona el 23
- Llegada á Cartagena el 24
- Festival en la Plaza de toros el 25
- Serenata el 26
- Fiesta nocturna el 27
- Salida de Cartagena llegada á Almería y celebración festival en la Plaza de toros el 28
- Serenatas el 29
- Salida de Almería el 30
- Llegada á Barcelona el 31
- Salida de Barcelona para Mahón cada uno la efectuará como mejor le convenga.

De sufrir modificación este itinerario, será por inversión del orden de la visita, esto es, se hará directamente el viaje á Almería, pasando luego á Cartagena; pero no se alterarán los días de salida y llegada de Barcelona que serán respectivamente el 23 y el 31 del mes en curso.

Ayer los vecinos del centro de la calle Cos de Gracia celebraron la festividad de S. Cristóbal.

Durante todo el día se recibieron en una casa de dicha calle numerosos regalos-sorpresa, consistentes en supuestas tortas merengadas, turrónes, merengues, brazo-jitano, escupiñas, cucuruchos de dulces, etc., etc.

Al anoecer hubo festejos en los que tomó parte la Rondalla, con acompañamiento de acordeón, guitarras y castañuelas, organizándose un baile.

En los intermedios los vecinos y concurrentes fueron obsequiados con los dulces antes mencionados, de los que solo resultaron aprovechables algunas botellas de vinos y cierta cantidad de azucarillos, caramelos y galletas. Los cucuruchos contenían caracolillos.

Reinó mucha animación, durando la fiesta hasta las 24.

Esta tarde es esperado de Ciudadela el Ilmo. y Rdm. Sr. Obispo de esta Diócesis que viene á pasar unos días entre nosotros, administrar el Sacramento de la Confirmación y dar mas realce con su presencia á la fiesta de Ntra. Sra. del Carmen en cuya parroquia oficiará de pontifical dicho día.

El Teatro de Verano inaugurará su salón el próximo sábado dando dos secciones de cinematógrafo y variedades, á las nueve y cuarto y diez y media de la noche.

Las películas serán de mérito y los juegos malabares y equilibristas serán ejecutados por el Trío Lerín y la señorita Eulalie, artistas de reconocido mérito, contratados al efecto por la empresa.

Lo económico de los precios será motivo de que acuda público á dichas secciones pues la entrada general será 0'20 ptas. y la preferente 0'30.

## Noticias marítimas

La escuadra que efectúa maniobras en las aguas gallegas marchó á Marín para hacer ejercicios de torpedos.

Terminadas las maniobras fueron todos los buques á Ferrol, para reponerse de viveres, carbón y materias lubricantes y marchar á Santander donde deberán encontrarse el día 27 del corriente.

Tocará su término las reparaciones que se hacen en Barcelona al «Carlos V», y estos días se hacen pruebas de sus nuevos condensadores.

El crucero «Lepanto» y cinco torpederos salieron el lunes de Cartagena para Baleares, dirigiéndose después á Valencia en donde permanecerán durante la feria.

El almirantazgo británico ha publicado varios datos muy interesantes sobre el estado actual de la marina de guerra en todas las naciones del mundo.

De estos datos resulta, que á fines del último marzo, Inglaterra tenía: construidos 60 acorazados, 112 cruceros; y 5 acorazados y 8 cruceros en construcción.

Francia tenía en la misma época: 31 acorazados y 54 cruceros construidos; y 10 acorazados y 5 cruceros en construcción.

Rusia: 10 acorazados y 15 cruceros construidos; y 4 acorazados y 4 cruceros construyéndose.

Alemania: 32 acorazados y 49 cruceros construidos; y 8 acorazados y 12 cruceros en construcción.

Italia: 15 acorazados y 23 cruceros construidos; y 5 acorazados y 4 cruceros en construcción.

Estados- Unidos: 23 acorazados y 38 cruceros construidos; y 7 acorazados y 3 cruceros construyéndose.

Japón: 15 acorazados y 36 cruceros construidos; y 2 acorazados y 6 cruceros en los arsenales.

Pronto reforzarán la escuadra italiana cuatro nuevos acorazados de combate.

## Bibliografía

Hemos recibido el cuaderno de julio del «Resumen de Agricultura», que se ocupa de los siguientes asuntos: Levantar el rastrojo, Colonización interior de España, Un taumaturgo de la Agricultura, Los hongos, El trasiego en los vinos, La hibridación en la reconstitución de la viña, Aprovechamiento del alcohol de puro vino, que se pierde en la venta de los orujos de uva, Federación Agrícola Catalana Balear, Concurso-exhibición de frutos otoñales, Importación de frutas en Alemania, Esterilización de la leche, Desinfección de los estiércoles contaminados por la esomatitis aftosa, Las criptógamas de las mimbreras, La selección en los cerdos, La pastosidad de los vinos, La industria del café de higos en Argelia.

El «Resumen de Agricultura» se publica en Barcelona cada mes en forma de cuaderno de cuarenta y ocho páginas, y va acompañado de los grabados necesarios para la mejor comprensión del texto. La Redacción contesta gratuitamente las consultas agrícolas que le dirigen los subscriptores. Se suscribe en la Administración: Pino, 5, Barcelona.

## ESTADÍSTICA

COTIZACIONES		VALORES PÚBLICOS	
		Madrid 19.—4 t.	
4 por 100 interior.	82'50		
Idem 5 por 100.	101'80		
Acciones Banco España.	448'00		
Comp. Arrnd. Tabacos.	398'00		
París á la vista.	12'20 á 12'40		
Londres á la vista.	29'21 á 29'23		

## CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Pío I papa y mártir, Sabino confesor y Juan obispo.

Santo de mañana.—Stos. Juan Gualberto abad y confesor, Félix mártir y Marciana virgen y mártir abogada contra los golpes.

Mañana viernes en Sta. María á las 6 de la mañana, luego de la Misa primera, se practicará el piadoso ejercicio del Viacrucis, como se efectúa todos los viernes. Por la noche Stmo. Rosario.

La oración de las Cuarenta-Horas continúa en la iglesia de Sta. Eulalia á cargo de la Adoración Nocturna, el Señor está de manifiesto por la tarde desde las 7 hasta las 8 y media.

En el sagrado Corazón se practicarán mañana, como todos los viernes, los actos de reparación y desagravio en honor del Corazón de Jesús.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de los Desamparados en S. Antonio.

## Nuestros telegramas

*Buques de guerra.—Irán á Mahón*  
Palma 10.—19.

Acaban de llegar á este puerto el crucero «Lepanto» y los torpederos números uno y quince.

Vienen de Cartagena, habiendo tocado en Ibiza y Cabrera.

Dentro de cuatro días ó sea el próximo domingo saldrán con direcció al puerto de Mahón.

*Comandante de Artillería*  
Palma 11.—9'20.

Madrid.—El comandante de Artillería D. José Cauto ha sido destinado á prestar sus servicios en la Comandancia de Menorca.

*Huelga.—Nuevas leyes*  
Palma 11.—9'20.

Madrid.—Comunican de Almería que los mineros se han declarado en huelga.

Los huelguistas ascienden á un millar.

Se han promulgado las leyes últimamente votadas por el Senado y que sancionó estos días Su Majestad el Rey.

*Defensas de Baleares.—Interpelación Moreu.—Importancia del puerto de Mahón*

Palma 11.—9'30.

Madrid.—En la sesión de ayer del Senado el señor Díaz Moreu explanó una interpelación referente á las defensas de las costas, y en especial de las Baleares.

Dijo que las defensas de Mahón son un riesgo si se tiene en cuenta la grandísima importancia naval de ese puerto.

Demostó el valor estratégico de las Baleares, diciendo que constituyen el segundo eslabón de la cadena que necesita Inglaterra pa-

ra enlazarse con sus posesiones de la India, eslabón que une á estas con Gibraltar.

Dijo que las fortificaciones de Palma son incompletas, que Cabrera é Ibiza están abandonadas y á merced del enemigo, y que las defensas del puerto de Mahón son deficientes, toda vez que el fuerte de la Mola no es inexpugnable.

El ministro de la Guerra contestó á Sr. Díaz Moreu que se está ocupando en el estudio de los medios conducentes á mejorar y corregir en lo posible las defensas de nuestras defensas marítimas.

*La cuestión de los azúcares.—Voto particular.—Incidente solucionado*

Palma 11.—9'30.

En el Congreso se debatió ayer la cuestión de los azúcares atacándose el proyecto y siendo este defendido por el ministro de Hacienda Sr. Osma.

El ex-ministro D. Angel Urzaiz no obstante haberse mostrado contrario al artículo 2.º del proyecto se niega á votar la enmienda de los demócratas, siendo ésta retirada por el Sr. Riu.

Entre éste y el Sr. Urzaiz se suscitó un vivísimo incidente, interviniendo oportunamente el Presidente de la Cámara Sr. Dato y evitando que surgiera una cuestión personal.

*En favor del proyecto de azúcares*  
Palma 11.—12'15.

Comunican de Oviedo que la Comisión provincial se muestra partidaria de que se apruebe el proyecto de tributación de los azúcares, por considerarlo beneficioso para el país; habiendo telegrafiado al Presidente del Consejo Sr. Maura en súplica de que se sostenga el proyecto de referencia.

*El Sultán dirigiendo las operaciones.—Colonización de montes*

Palma 11.—12'15.

Madrid.—Telegrafian de Tánger dando cuenta de que el Sultán se dispone á tomar el mando de sus tropas, para dirigir personalmente las operaciones contra el bandido Raisuli.

Como aplicación de la nueva ley sobre colonización, se ha propuesto que se proceda inmediatamente á colonizar algunos montes de Andalucía.

PALMER.

## PASATIEMPOS

En juicio:

—Acusado: ¿confiesa usted haber sustraído esos títulos en el escaparate de un cambista?

—Sí, señor; pero fué en uso de mi derecho.

—¿Cómo?

—Es que en el escaparate se leía un letrero en gruesas letras que decía: «Efectos públicos».

Imp. de M. Parpal.—Teléfono, n.º 841

LA MARITIMA

COMPANIA MAHONESA DE VAPORES
De conformidad con los articulos 20, 21 y 22 de los Estatutos, se convoca a los señores accionistas a junta general ordinaria para el lunes, dia 29 de los corrientes, a las cinco de la tarde, en el domicilio del Sr. Director Naviero, calle de la Infanta, n.º 24.

ALCALDIA DE MAHON
ELECCIONES

Debiendo verificarse el dia 28 del actual la eleccion parcial de un Senador para cubrirse una vacante de esta provincia, en virtud de lo dispuesto por Real Decreto de tres del corriente, la votacion de Comprovisarios tendra lugar en estas Casas Consistoriales el veinte de este mes a la hora de las diez, con arreglo al art. 30 de la ley de 8 Febrero 1877 y a lo dispuesto por el art. Gobernador civil de Baleares en seis del corriente por medio del «Boletin Oficial» n.º 6318.

Lo que se anuncia para conocimiento de los electores a quienes convoco por

medio del presente, sin perjuicio de circularlos por papeletas para que concurren el dia veinte a emitir sus sufragios.— Mahon 11 Julio 1907.—Jose M.ª Mercadal.

DISPEPSIA,
GASTRALGIA,
VOMITOS,
NEURASTENIA
GASTRICA,
DIARREA,

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedías, hapatenois, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago e intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

ELIXIR ESTOMACAL
DE SAIZ DE CARLOS

Marca «STOMALIX»,
Borraco, 30, Farmacia
MADRID

es el principal del mundo.

PERDIDA

Se extravió el día 27 de Junio pasado desde Ferrerías a Alayor un paquete dirigido a Alayor conteniendo tres hojas de adhesión a la Asociación Mútua y Agraria y 45 pesetas en billetes de Banco.

La persona que lo presente a su dueño ó en esta imprenta recibirá una buena gratificación. 3-5

IMPORTANTE PARA EL PÚBLICO

Herniados, Trencats, Iced

Llegará a esta ciudad hospedándose en el Hotel Bustamante donde permanecerá solamente el viernes día 12 del actual mes, el reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent autor de los acreditados bragueros Cuadrúpulo y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los amentes médicos convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho a todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos bragueros, no se cura con ningún otro por nadie; absolutamente nadie puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent de Barcelona no molestan ni hacen bulto, quedando a moldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor a que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, piés, columnas vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano.

NOTA: Téngase presente que el especialista Torrent, estará en Mahón únicamente el día 12 del corriente en el Hotel Bustamante; y en Ciudadela el día 13, en la Fonda Feliciano podrán consultarle cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen este día, tendrán que dirigirse a su consultorio de Barcelona, Unión, 13. 3-3

Compañía francesa del Gramophone

Agencia exclusiva en Menorca

Comparad nuestras máquinas y sus precios con las de cualquier otra marca del mundo, y solo luego podréis elegir, sin temor de equivocaros.

L. MIQUEL PRETO
ARRA VALETA, 18.—MAHON. 7-30

PERSIANAS

Dando las dimensiones se encargan en la estereria de Luis Más. Calle Deyá, n.º 5. 15-15

Casino NUEVO CENTRO

El domingo próximo en esta favorecida Sociedad se encontrarán los sabrosos helados de chocolate y tresca que se expendían a 25 céntimos uno. Se servirán a domicilio previo aviso. —3

PARA ALQUILAR

Lo está la casa calle de Isabel II, n.º 39. Para informes, dirigirse calle del Rector, n.º 6. 2-10

HARINA LACTEADA NESTLE

LECITIMA

Por cada bote que se compre

REGALAMOS una linda muñeca con sus tres vestiditos completos

DRUGUERIA MAHONESA

Frente al Casino UNION (Dineret)
NUEVA, 8 MAHON

Baños «LA PERLA»

Frios y Calientes

A cargo del marisero ESTEBAN MÚS

Queda abierto al público

De mañana en el almacén de la calle de la Infanta, n.º 94

Hay bote para conducir los baños hasta el desembarcadero de los vapores correos y en la cuesta llamada del General. 1-3



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar a los enfermos del estómago una bebida alcalina que reemplazara con ventaja a las aguas minerales BICARBONATADAS me limité a hacer una asociación química de sales minerales puras para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SAL. S: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarle, (por ser más acaudalada a las las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido designando, que hoy cambio con las de SALES JUL A, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan oportuna diligencia me venía a enajenar mi producto, pues sin duda no se hubiera ocurrido de éste, si no hubiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla a pasto, ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos a los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo que el diario prescribe en un litro de agua, ó que se disuelva en un medio litro y, si bebiere el agua con toda su fuerza.

PRECIO De una caja metálica lujosa y elegante litografiada con doce paquetes, 1 peseta De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons, y en Antilla, el Sr. Arguimbau

HOTEL DEL UNIVERSO

VIUDA DE J. SERRA

Plaza Palacio, 3—BARCELONA

Restaurant a la carta. Mesas particulares. Servicios a todas horas. Saloncitos para familias. Hospedaje desde 5 pesetas

Este Hotel está situado en uno de los sitios mas agradables y concurridos de la capital, el más próximo de las compañías de navegación, Aduana, Bolsa, Muelles, Gobernación y Ferrocarriles de Francia, Valencia, Zaragoza y Madrid.

No confundir este Hotel con otros cuyos nombres son muy parecidos.

English spoken—Man spricht Deutsch. On parle Français Si par la italiano.

Centro de Enseñanza

bajo la advocación de Santo Tomás de Aquino

Además de clases que para el ingreso en academias Militares, Carreras Civiles, Segunda Enseñanza, Cálculos Mercantiles, Contabilidad etc. tiene establecidas este Centro, desde el 1.º de Julio próximo se abrirá otra clase para jovencitos de no a 13 años, la cual creemos de suma utilidad para aquellos que aspiran a carreras que tienen por base el estudio de las Matemáticas y muy en particular para los que deseen ingresar en alguna Academia Militar.

Nos proponemos siguiendo el método analítico, iniciar en el estudio de las Matemáticas a aquellos que deseen proseguir en el estudio de la carrera que elijan, ó de hacerse a otra profesión para la cual sea indispensable el estudio de las Matemáticas.

Horario.—10 pasamos usuales.—El Director, Mateo Fontirroig Plaza Miran a-2-Mahón

METALES Se compran en la calle de Cifuentes n.º 9.